

## Retroceso económico en una de cada tres entidades del país (El Financiero 31/10/13)

Retroceso económico en una de cada tres entidades del país (El Financiero 31/10/13) Tlaloc Puga Mercado Jueves, 31 de octubre de 2013 • Zacatecas y Tabasco registraron la mayor caída del PIB. Una de cada tres entidades en el país reportó un retroceso en su actividad económica durante el primer semestre, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Esta fue la mayor cantidad desde el segundo semestre de 2009, cuando 26 entidades vieron caer su producción. Zacatecas y Tabasco son los que registraron una mayor caída del Producto Interno Bruto (PIB) en el periodo, con 4.8 y 4.5 por ciento, en cada caso. En el extremo opuesto resultó Nayarit, con un avance de 5.1 por ciento, y Oaxaca, con 4.6 por ciento. Para el segundo trimestre fueron 8 las entidades con caídas en su economía. La contracción más fuerte ocurrió en Tabasco, con 5.6 por ciento anual y además presentó su mayor retroceso desde que comenzó el cálculo de la serie histórica, en 2004; le siguen Zacatecas y Durango, con descensos de 3.8 y 2.3 por ciento, respectivamente. En contraparte, los estados que sacaron la casta y presentaron el mayor ritmo económico anual en el periodo de referencia fueron Chihuahua con 5.9 por ciento, seguido de Baja California Sur con 5.5 por ciento y Aguascalientes con 5.1 por ciento. Por sector económico, la entidad que observó el mayor descenso industrial durante el segundo trimestre, respecto de igual periodo de un año antes, fue Colima con 11.9 por ciento, debido a la menor construcción de obras de ingeniería civil, y edificación residencial; así como de la reducción de la producción de arena y grava, fundamentalmente. Después le siguieron Zacatecas y Chiapas, con retrocesos de 9.6 por ciento cada uno, en el ramo industrial. En el sector de servicios, de las 32 entidades, sólo Guerrero reportó una baja en la actividad, mientras que el primer lugar se lo llevó Tamaulipas, al aumentar su producción en 5.3 por ciento anual, durante el segundo trimestre del año. Por último, el ramo agropecuario lo lideró San Luis Potosí con avances en el campo de 34.2 por ciento, seguido de Oaxaca con 23.4 por ciento y Quintana Roo con 17.7 por ciento. En contraste, las entidades que decepcionaron fueron Baja California y Tlaxcala con disminuciones de 16 y 15.9 por ciento, en ese orden. El Distrito Federal (DF) observó un crecimiento de 1.1 por ciento anual en el segundo trimestre, después de retroceder 0.2 por ciento en el primero, promediando así un aumento de medio punto porcentual en la primera mitad del año. Al DF le afectó que el sector industrial sumara su segunda caída seguida, al retroceder 2.8 por ciento anual en el segundo trimestre del año, al mismo tiempo que la producción agropecuaria cayó 6.6 por ciento, tras desplomarse 30.8 por ciento en el trimestre previo. El único sector que incrementó su actividad en la capital del país fue el de servicios, con 1.6 por ciento. El Estado de México y Jalisco son los que más contribuyeron al crecimiento de la economía nacional, ya que aportaron 0.28 y 0.26 puntos al avance de 1.5 por ciento del PIB total.